
市政に対する一般質問一覧表 

 

令和２年第２回定例会 

 

質問順位   １      議席番号   １３番      氏 名  西 村 盛 男  

 

質問方式 一問一答  質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．政治姿勢問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．民生問題 

新型コロナウイルス感染症が世界規模で猛威を振るう中、これまで、

国をはじめ各自治体では、様々な対策が講じられてきました。当市にお

いても、先日、第２弾となる支援事業の内容が公表されたところですが、

市民生活や地域経済には未だ大きな影響が生じています。今後、懸念さ

れている第２波へ向けても、周到な備えが必要であるとの考えから、以

下の点について伺います。 

（１）新型コロナウイルス感染症拡大による影響等について、当市の現

状と課題をどのように捉えているのか伺います。 

（２）今後、どのような方向性で対策を講じていくのか伺います。 

 

新型コロナウイルス感染症拡大にともない、マスクや消毒液が入手困

難となり、市民生活に大きな混乱をもたらしました。現在、その状況は

徐々に改善されてきてはいるものの、福祉施設等においてマスクや消毒

液の不足が懸念されることから、市の対応について伺います。 

（１）マスクや消毒液等の備蓄状況を伺います。 

（２）今後、どのように確保していくのか、また、配布計画等があるの

か伺います。 
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質問順位   ２      議席番号    ５番      氏 名  田 嶋 孝 安  

 

質問方式 一問一答  質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．三沢空港利用促進

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

三沢市は平成１５年から青森県への最重点要望に三沢・羽田間、一日

４往復の復便について要望をしてきましたが、本年５月１４日国土交通

省羽田空港国内線発着枠「政策コンテスト」の結果、令和３年３月末か

ら１年間のトライアル枠を獲得しました。マスメディアの記事によると、

三沢市と周辺市町村等でつくる三沢空港振興会の会長小檜山市長は「長

年の努力が形となった。衰退が懸念される地域経済回復の一助になれば」

と語られております。そこで、地域の経済回復に期待される三沢空港利

用促進について３点伺います。 

①三沢空港利用促進についての今後の展望について伺います。 

②企業誘致並び移住定住に繋げる考えがないか伺います。 

③航空券について「ふるさと納税お礼品」や「助成金等」に繋げる考え

がないか伺います。 
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質問順位   ３      議席番号    ２番      氏 名  久保田 隆 二   

 

質問方式 一問一答  質問時間  ５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

行政問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市政運営のデータ活用について 

 近年、ＩＴ時代におけるデータ活用の重要度は高まりつつあります。

民間事業者においても「ビッグデータ」と呼ばれる大量のデータから課

題解決をするスペシャリストが現れ、各業界で活躍をされています。 

 当然、これからの行政でも、「データ活用」は必須の知識・技術になる

事が予想される事から、今後の三沢市での「データ活用」の方針を次の

通り質問致します。 

①データを使った市民等とのコミュニケーションについて 

②各部署のデータでの目標値管理や公表について 

③各部署のデータ活用人材の教育や外部人材との連携について 
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質問順位   ４      議席番号    ４番      氏 名  小比類巻 孝幸  

 

質問方式 一問一答  質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．「共生社会ホスト

タウン推進事業」に

ついて 

 

 

 

 

 

 

２．「協働のまちづく

り市民提案事業」の

活用について 

 

 

 

 

 新型コロナウイルスの世界的な感染拡大を理由とした東京オリンピッ

ク・パラリンピックの開催延期に伴い、三沢市の「共生社会ホストタウ

ン推進事業」も期間や内容の見直しが迫られています。 

 ユニバーサルデザインの街づくりや心のバリアフリーの取組などを掲

げた本事業は、三沢市民の経済的、精神的な発展に不可欠であり、決し

て停滞させてはならないと思います。 

 そこで、今年度および来年度の「共生社会ホストタウン推進事業」の

計画について伺います。 

 

 三沢市の「協働のまちづくり市民提案事業」は一般市民団体に加えて、

今年度から中高生チャレンジ事業を新設しており、市民と行政が一体と

なって地域の魅力づくり、再発見などに取り組める事業です。 

 現在、新型コロナウイルス感染症に係る緊急事態宣言が解除され、新

しい経済の形、街の形が求められていますが、この「協働のまちづくり

市民提案事業」を今後の対策へ活用する考えがないか伺います。 
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質問順位   ５      議席番号    ９番      氏 名  奥 本 菜保巳  

 

質問方式 一問一答  質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

新型コロナウイルス 

感染症対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新型コロナウイルス感染症の影響により、外出自粛や休業を余儀なく

され、三沢市の個人事業主や中小企業、病院や福祉施設等あらゆる分野

で、経済的打撃を受けている。今後、第２波、第３波も予想されるなか

で、三沢市として気を緩めることなく感染症対策に力を入れて、市民の

健康、いのち、くらし、地域経済を守るための対応が求められる。よっ

て、下記のことについて当市の見解を伺う。 

１．第２波、第３波に備えてのコロナ感染予防対策、ＰＣＲ検査など、

医療体制の整備・強化、医療機関への支援が必要と考えるが、当市の

対応を伺う。 

２．ひとり１０万円の特別定額給付金の支給において、一人暮らしの視

覚障害者、高齢者等、申請書類の作成が困難な方々、記入ミスや記入

漏れのある方、いまだ申請されていない方々への当市の対応を伺う。 

３．長期化が予想されるコロナ禍のもとで、休職や失業などにより生活

が困窮している方々への支援が必要と考える。当市の対応を伺う。 

４．これまでの当市独自の限定的事業者への経済的支援を全事業分野に

拡充し、苦境に立つ事業者の取りこぼしのないよう支援するべきと思

う。そのためには、三沢市全体の事業者の経営実態をつかみ、必要な

事業者への迅速な相談対応と実効性ある支援などの手立てをうつ必要

がある。当市の対応を伺う。 

５．経営に大きく影響をうけている飲食店等がテイクアウトメニューを

企画し頑張っている。「テイクアウトチケット」を市独自支援として配

布してはどうか。 

６．コロナの影響で家計が急変した世帯に就学援助制度を年度途中でも

速やかに認定し援助すべきと思う。また、当市においての新入学準備

金が県内１０市の中で最下位であり、引き上げが必要と考える。当市

の見解を伺う。 

７．国民健康保険証のない方に対し、保険証の取りあげをやめ、保険証

を配付し、コロナ禍で重症化を防ぐ対応を執るべきと考える。当市の

見解を伺う。 

８．米軍三沢基地内の感染状況等、情報提供を定期的に公表するよう求

め、市民の安心安全の確保に努めるべきと考える。当市の見解を伺う。 
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質問順位   ６      議席番号   １４番      氏 名  春 日 洋 子  

 

質問方式 一問一答  質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

行政問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育問題 

 

 

１．市内避難所の感染症対策について 

  新型コロナウイルスの感染拡大が懸念される中、自然災害が発生し

た場合、避難所は感染拡大につながる密閉、密集、密接の「３密」を

満たしやすい環境にあり、避難者が感染症などの健康被害を受けない

よう、寝床に仕切りを作ることや、段ボールベッドなどを導入するこ

とが望ましいとされています。 

  このことから、感染症対策への本市における検討状況をお伺いしま

す。 

  

２．４月２８日以降に出生した子どもへの給付について 

  国においては、新型コロナウイルスの感染拡大に伴う緊急経済対策

とし、現金１０万円の一律給付「特別定額給付金」を実施し、給付対

象は外国人を含め、４月２７日時点で住民基本台帳に記載されている

すべての人となっています。 

  そこで、市独自の取り組みとして、４月２８日以降に出生した子ど

もに対しても給付するお考えがないか、ご見解をお伺いします。 

 

３．「新しい生活様式」を定着させていく取り組みについて 

  緊急事態宣言が解除され、人と対面する機会も徐々に増えると考え

られており、「３密」を避けるとともに、身体的距離の確保、マスクの

着用、手洗いの励行が基本になります。依然として、いつどこで感染

してもおかしくない状況であることから、感染予防と生活を両立させ

る「新しい生活様式」を定着させていかなければなりません。 

そこで、本市における取り組みをお伺いします。 

 

市内小中学校における新型コロナウイルスへの感染症対策と熱中症対策 

について 

  愛知県豊田市の１小学校において、新型コロナウイルスへの感染症

対策と熱中症予防のため、独自で傘をさしての登校を始めたとの新聞

報道がありました。 

  学校は今後、登下校時のマスクと帽子に代わって傘だけの使用を促

していきたいとしています。 

  そこで本市においては、夏に向けてどのような対策を取られていか

れるかお伺いします。 
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質問順位   ７      議席番号    ３番      氏 名  舩 見 昌 功  

 

質問方式 一問一答  質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．教育問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．商業問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．行政問題 

三沢市教育振興基本計画について 

 我が市では、平成３０年３月に「第二次三沢市総合振興計画」を策定 

しております。本市教育委員会は、その政策のうちの教育関連部分及び

「三沢市教育大綱」と、国及び青森県の「教育振興基本計画」を受け、

新しい「三沢市教育振興基本計画」を策定し、令和２年３月から施行し

ております。 

 現在、子どもたちを取り巻く教育環境や社会環境は刻々と変化し、こ

れまで以上に、学校・家庭・地域・行政が「協働」していくことが必要

であります。 

 そこで２点お伺いします。 

①本市の教育環境を含めた現状について 

②「三沢市教育振興基本計画」の基本理念（考え方・コンセプト）につ

いて 

 

中心商店街について 

 主要地方道三沢十和田線に設置してあるアーケード撤去などを条件

に、一方通行解除、対面通行について三沢警察署から「解除の方向で進

めていきたい」との回答を得ており、本市はアーケードの撤去工事を令

和２、３年度に行い、早ければ３年度末にも一方通行解除となる可能性

があると新聞報道が令和２年２月にありました。 

 そこで、３点お伺いします。 

①アーケード撤去解体工事の開始時期と予算について 

②一方通行解除、対面通行開始時期について 

③対面通行開始後の安全性の確保について 

 

住所登録について 

 選挙の投票には投票所整理券が必要です。整理券が送られても「宛て

所に尋ねあたりません」で返送されることもあります。そのような場合、

本市ではその方の新住所の把握や確認をされているか、また、新型コロ

ナウイルス特別定額給付金の申請書類送付時について、返送されたもの

がなかったか、併せてお伺いします。 
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